
Janvier - Février 2025, en Pays Houdanais 

Qui est l’Esprit Saint 
qui nous anime ? 

 
Il y a bientôt 2 000 ans, Paul écrivait à Tite (Tt 3,6-7) : 

" Cet Esprit, Dieu l’a répandu sur nous en abondance, 
par Jésus Christ notre Sauveur, 

afin que, rendus justes par sa grâce, 
nous devenions en espérance 
héritiers de la vie éternelle. " 

 
Aujourd’hui, notre évêque Mgr Crepy nous écrit  
          (lettre Porter une parole d'Espérance en Yvelines, septembre 2024) : 

" Discernons ensemble 
comment l’Esprit Saint éclaire ce beau défi 

de devenir ensemble ces témoins 
de l’espérance que Dieu offre à tous. " 

 

 

 

 

 

 

 
  



Dans quelques semaines, Mgr Luc 
Crepy sera parmi nous pour sa 
visite pastorale en Pays 
Houdanais. Parmi nous, une 
douzaine d'adultes se préparent à 
recevoir le sacrement de 
confirmation le dimanche 9 
février. Avec eux, c'est toute notre 

paroisse qui se dispose à être 
renouvelée dans l'Esprit de 
Pentecôte qui constitue l'Église. 
Avec ce livret, préparons 
l'événement : personnellement, à 
plusieurs, en famille, … En route !  

   Pierre Bothuan + 

Aujourd’hui, début 2025,  
entendons et comprenons : 

Qui est l’Esprit Saint qui nous anime ? 
Où ? Qui ? Comment ? Pour quoi ?  

Par sa fréquentation de la Parole 
de Dieu et sa relation intime avec 
Jésus, chacun peut répondre à ces 
questions en temps voulu. C’est ce 
que nous allons voir … 

Ce qui est absolument magnifique 
dans notre foi chrétienne, c’est 
que même si nous fréquentons 
régulièrement les trois Personnes 
de la Trinité : le Père, le Fils et 
l'Esprit Saint, chacune veut nous 
faire re-découvrir leur présence 
toujours nouvelle dans notre 
propre vie.  

Tout chrétien a une expérience de 
l’Esprit Saint au jour de son 
baptême. Tout non-croyant ou 
non-baptisé peut avoir vécu une 
expérience de l’Esprit Saint : par 
un désir profond de la 
compréhension du sens de sa vie ; 
par un désir de guérison, de 
renouvellement dans ses 
relations ; ou par d'autres attentes, 
que l’Esprit-Saint a transformées 
par une paix nouvelle, inconnue 
jusque-là et dont on ne peut pas 
dire vraiment la réalité : et 
pourtant elle est.  

Le Seigneur parle à tous, là où on le 
cherche, là où nous en avons 
besoin. 

C’est bien une aventure de 
chercher à connaitre l’Esprit Saint 
qui vit et agit. Cette recherche de 
connaissance, de compréhension 
avec notre intelligence, ne peut se 
faire qu’en acceptant de se laisser 
toucher et transformer par ce que 
l’on va découvrir. Mais nos 
réticences sont grandes … laissons 
nous faire car ce que veut le Père 
pour nous est toujours le meilleur.  

Et peut-être que cette proximité 
nouvelle avec l’Esprit Saint nous 
permettra de dire avec Syméon: 
« Aujourd’hui j’ai vu » (Cf. Lc 2,30). 

C’est parti pour l’aventure ! 

Nous vous proposons 5 étapes, les 
5 dimanches du 12 janvier au 9 
février, avec la méditation de 
chacun des Évangiles lus ces 
dimanches. 

Un grand merci à tous ceux  
qui ont contribué à la rédaction  

et l'élaboration de ce livret ! 

 



L’Esprit Saint sur moi, sur nous 

Dimanche 12 janvier 2025    Lc 3,15...22 

En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le 
Baptiste était en attente, et tous se demandaient en 
eux-mêmes si Jean n’était pas le Christ. Jean 
s’adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec 
de l’eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que 
moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de 
ses sandales. Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint 
et le feu. » (...) 

Comme tout le peuple se faisait baptiser et qu'après 
avoir été baptisé lui aussi, Jésus priait, le ciel 
s’ouvrit. L’Esprit Saint, sous une apparence 
corporelle, comme une colombe, descendit sur 
Jésus, et il y eut une voix venant du ciel : « Toi, tu 
es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » 

 
 

P Interrogation ... 

P Manifestation de Dieu par son Esprit et sa Parole. 

P Médiation de Jean le Baptiste 

t « Le Peuple était en attente »  
Le peuple venu auprès de Jean-Baptiste a trouvé un prophète, un guide. 
Qu’attend-il de plus ? Nous-mêmes avons notre routine de pratiquants, 
nous connaissons les lieux où nous « pratiquons » l’Église et notre foi. 
Mais qu’attendons-nous de plus dans notre foi chrétienne ? Quel est 
notre besoin plus profond ? Quelle est notre attente ? 

t « Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint et le feu.  »  
Jean-Baptiste annonce une nouveauté radicale. Acceptons-nous ce que 
nous ne comprenons pas vraiment ? Accepterons-nous la nouveauté ? 

t « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » 
Notre histoire sainte est souvent traversée par des ruptures, des chutes, 
des renoncements difficile à accepter. Nous jugeons parfois durement la 
réalité de notre vie, incohérente, infidèle à nous-mêmes, ennuyeuse et 
nous appliquons ces jugements à notre personne. Mais ce n’est pas le 
regard de Dieu sur nous. Grace à l’Esprit-Saint qui nous dit l’Amour de 
Dieu,  pourrions-nous vraiment nous sentir les sujets de la joie de Dieu, 
l’être et le manifester ? 

"Le Baptême du Christ" 
Tableau nouvellement restauré, 

retable de l'église de Houdan 



Plénitude de vie 
Dimanche 19 janvier 2025    Jean 2, 1-12 

En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. 
Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La 
mère de Jésus lui dit : « Ils n’ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me 
veux-tu ? Mon heure n’est pas encore venue. » Sa mère dit à ceux qui servaient : 
« Tout ce qu’il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre pour les 
purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures (c’est-à-
dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d’eau les 
jarres. » Et ils les remplirent jusqu'au bord. Il leur dit : « Maintenant, puisez, et 
portez-en au maître du repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l’eau changée 
en vin. Il ne savait pas d’où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, 
eux qui avaient puisé l’eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit : 
« Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on 
apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu’à maintenant. Tel fut 
le commencement des signes que Jésus accomplit. C’était à Cana de Galilée. Il 
manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.  

 

P Manque, obéissance, confiance. 

P Manifestation de Dieu. 

P Médiation de Marie et des serviteurs. 
 

t « Tout ce qu’il vous dira, faites-le. » 
Face à nos manques, est-ce possible de faire confiance totalement à la 
Parole du Seigneur ? Quelle est sa place dans nos vies ? 

t « Il ne savait pas d’où venait ce vin,  
mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l’eau.  » 

Acceptons-nous d’être ceux dont Jésus a besoin pour manifester sa 
puissance ? Quelle est notre docilité ? 

t « Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.  »   
Les disciples sont témoins d’un miracle de Jésus rendu possible par 
l’obéissance des serviteurs. Sommes-nous attentifs à la présence et à 
l’action de l’Esprit-Saint dans la vie de nos frères ? Cela peut-il 
transformer notre façon de croire ? 



En Lui, consacrés par l'onction 
Dimanche 26 janvier 2025    Luc 4, 21-30 

En ce temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de l’Esprit, revint en Galilée, sa 
renommée se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et 
tout le monde faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son 
habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la 
lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage 
où il est écrit : L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. 
Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux 
aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable 
accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. Tous, 
dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui. Alors il se mit à leur dire : 
« Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre. » 

 

P Nos limites pour croire. 

P Dévoilement de la messianité de Jésus auprès de ceux qui le 
connaissent depuis toujours, mais nous avons du mal à reconnaitre 
sa mission : c’est même peut-être impossible ... 

P Médiation du livre de la Parole.  

t « Jésus, dans la puissance de l’Esprit. » 
Les disciples sont témoins d’un miracle de Jésus rendu possible par 
l’obéissance des serviteurs. Sommes-nous attentifs à la présence et à 
l’action de l’Esprit-Saint dans la vie de nos frères ? Cela peut-il 
transformer notre façon de croire ? 

t « Il ouvrit le livre (...) : L’Esprit du Seigneur est sur moi. » 
L’Esprit-Saint se donne dans la Parole de Dieu. À chaque moment 
d’intimité passé avec elle, elle s’adresse précisément à nous, à notre 
cœur … là où le Seigneur souhaite se manifester et nous inviter à la 
liberté de l’entendre. Est-ce possible que la Parole s’adresse à moi dans 
le concret de nos vies ? Est-ce que j’ose lui laisser sa place dans la 
réalité grande et banale de ma vie ? 

t « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture. » 
L’accomplissement est pour aujourd’hui. C’est aujourd’hui que Dieu est 
vivant pour nous et pour nos frères. Sommes-nous vraiment dans  le 
quotidien de nos vies avec le Seigneur ? On aimerait lui présenter 
toujours le mieux, le meilleur, ce que l’on imagine doux à regarder pour 
Lui. Mais Il aime notre réalité et il y est vraiment présent. Demandons 
Lui de se manifester dans ces lieux que l’on ose pas Lui montrer … C’est 
aujourd’hui que sa Parole agira. 



Mes yeux ont vu 
Dimanche 2 février 2025     Luc 2, 22-32 

... Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C’était un homme juste et 
religieux, qui attendait la Consolation d’Israël, et l’Esprit Saint était sur lui. Il avait 
reçu de l’Esprit Saint l’annonce qu’il ne verrait pas la mort avant d’avoir vu le 
Christ, le Messie du Seigneur. Sous l’action de l’Esprit, Syméon vint au Temple. 
Au moment où les parents présentaient l’enfant Jésus pour se conformer au rite de 
la Loi qui le concernait, Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en 
disant : 

« Maintenant, ô Maître souverain, 
tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. 

Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : 
lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » 

 

P Reconnaissance, à travers les yeux, les bras et le cœur de Syméon, 
reconnaître le Christ, le Messie, par l’action de l’Esprit Saint.  

P Médiation de Syméon. 

t « C’était un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation  
d’Israël, et l’Esprit Saint était sur lui.  » 

Dieu est fidèle et entend nos désirs. Siméon attend la libération de son 
peuple. Il attend sans doute un évènement puissant et extraordinaire. Il 
fréquente assidument la prière et vit dans l’Esprit. Cette proximité lui 
ouvre les yeux. Comment pourrait-il imaginer que ce bébé soit le  Salut 
d’Israël ? Cette reconnaissance est sans doute une grâce qu’il reçoit et 
expérimente dans son corps, comme un tressaillement qui ressemble à 
celui d’Elisabeth. Demandons à l’Esprit Saint la grâce de savoir ressentir 
les  motions intérieures qui nous font reconnaître la présence active, 
agissante et étonnante de Dieu ! 

t « Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il bénit Dieu » 
On pourrait ici avoir comme image celle du roi lion Muphasa, 
présentant son fils Simba à son peuple  animal et à la nature. Sans 
doute un peu orgueilleux … Pour Syméon il s’agit de rendre grâce pour 
son attente récompensée mais aussi de l’annoncer, de bénir Dieu. Il 
annonce que le Sauveur est né. En quelque sorte, il l’envoie déjà vers sa  
mission. Ce geste rappelle celui de Marie à Cana qui interpelle Jésus 
dans sa mission, pour la première fois. Sommes-nous des Syméon pour 
le monde ? Sommes-nous dans cette attente de voir les bénédictions du 
Seigneur ? Osons-nous les annoncer quand nous les reconnaissons ? Et 
acceptons-nous de nous effacer ensuite ? 



Avance au large, en profondeur 
Dimanche 9 février 2025     Luc 5, 1-11 

En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, 
tandis qu’il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se 
trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. 
Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de 
s’écarter un peu du rivage. Puis il s’assit et, de la barque, il enseignait les foules. 

Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets 
pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans 
rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et l’ayant fait, ils 
capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer. Ils 
firent signe à leurs compagnons de l’autre barque de venir les aider. Ceux-ci 
vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu’elles enfonçaient. 

À cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de 
moi, Seigneur, car je suis un homme pécheur. » En effet, un grand effroi l’avait 
saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu’ils 
avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. 
Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu 
prendras. » Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le 
suivirent. 

 

Le Voyage des Pères, t. I 



Le Sacrement de Confirmation 
"Reçois l'Esprit Saint, le Don de Dieu !"  

Dans le Catéchisme de l'Église Catholique : 

1302  Il ressort de la célébration que l’effet du sacrement de Confirmation 
est l’effusion spéciale de l’Esprit Saint, comme elle fut accordée 
jadis aux Apôtres au jour de la Pentecôte. 

1303 De ce fait, la Confirmation apporte croissance et 
approfondissement de la grâce baptismale : 

 – elle nous enracine plus profondément dans la filiation divine qui 
nous fait dire " Abba, Père " (Rm 8, 15) ; 

  – elle nous unit plus fermement au Christ ; 
  – elle augmente en nous les dons de l’Esprit Saint ; 
  – elle rend notre lien avec l’Église plus parfait ; 
  – elle nous accorde une force spéciale de l’Esprit Saint pour 

répandre et défendre la foi par la parole et par l’action en vrais 
témoins du Christ, pour confesser vaillamment le nom du Christ et 
pour ne jamais éprouver de la honte à l’égard de la croix : 

  Rappelle donc que tu as reçu le signe spirituel, l’Esprit de sagesse et 
d’intelligence, l’Esprit de conseil et de force, l’Esprit de connaissance 
et de piété, l’Esprit de la sainte crainte, et garde ce que tu as reçu. 
Dieu le Père t’a marqué de son signe, le Christ Seigneur t’a confirmé 
et il a mis en ton cœur le gage de l’Esprit (S. Ambroise) 

1304 Comme le Baptême dont elle est l’achèvement, la Confirmation est 
donnée une seule fois. La Confirmation imprime en effet dans l’âme 
une marque spirituelle indélébile, le " caractère ", qui est le signe de 
ce que Jésus-Christ a marqué un chrétien du sceau de son Esprit en 
le revêtant de la force d’en haut pour qu’il soit son témoin (cf. Lc 24, 
48-49). 

 

Témoignages de quelques-uns des adultes qui, parmi nous,  
répondent à l'appel de la confirmation. Merci à elles trois ! 

Après mon Baptême et mes 
communions, l'appel à la 
confirmation est ma décision libre 
et personnelle. Ce nouveau pas me 
donne encore plus de force pour 
avancer. Cette démarche fait 
grandir encore plus ma foi. Je me 
sens renaître et je me rends 
compte, de jour en jour, que la 
Parole de Dieu prend plus de sens et 
donne plus de tournures à ma vie. 

Ma timidité s’estompe et me fait 
avancer plus facilement vers les 
autres. Cette nouvelle prise de 
conscience me montre l’importance 
de rejeter tous mes a priori, et ma 
colère ... Le mot "humble" sonne et 
rime encore plus dans mon cœur et 
me donne cette force d’être encore 
plus que jamais reconnaissante 
envers Notre Père pour la bonté et 
l’amour qu’il me donne chaque jour. 



Mon appel à la confirmation 
m’apporte de l’apaisement, de la 
sérénité, de l’assurance, de la 
bienveillance, de la compassion, de 
plus belles convictions, une 
meilleure maîtrise de moi-même  et 
de confiance en moi. Ma foi est plus 
belle, plus grande, plus profonde, 
plus constructible, plus riche en joie, 
en amour, en émotions, en 
bienveillance, en reconnaissances, 
en compassion. J'ai demandé à Dieu 
de me pardonner, de ma colère 
envers tous ceux qui m'ont offensé 
et blessés physiquement et 
moralement. Et à mon tour, je leur ai 
pardonné et une pensée leur est 
dédiée dans chacune de mes 
prières. OUI, c'est avec impatience, 
un immense plaisir et avec 
beaucoup de joie, que j’attends la 
venue de notre évêque, pour 
recevoir le sacrement à la 
confirmation, et continuer de 
consacrer ma vie de chrétienne à 
Dieu . J'ai la certitude aujourd’hui, 
que nous avons tous un message, 
une mission et des épreuves à 
accomplir sur cette terre. 
Marie, de Richebourg 

Après plusieurs années de réflexion 
et d’hésitation, c’est à l’issue d’une 
retraite spirituelle à Blaru en mars 
dernier, en accompagnant des 
jeunes collégiens, que j’ai ressenti un 
appel clair et irrésistible à me 
rapprocher davantage de Dieu. 
Depuis que j'ai pris la décision de 
demander le sacrement de la 
confirmation, je ressens une 
profonde joie nouvelle qui 
m'accompagne dans mon quotidien. 
Cette démarche me permet de 

prendre davantage conscience de 
la présence de Dieu dans ma vie. Je 
me sens portée par une confiance 
renouvelée, comme si l’Esprit Saint 
m’invitait à aller plus loin dans ma 
foi et à me laisser guider par Lui. 
Cette décision a aussi renforcé ma 
prière et mon désir d’être à l’écoute 
de la Parole de Dieu. C’est une 
expérience intérieure difficile à 
mettre en mots, mais je perçois 
clairement une transformation : un 
cœur plus ouvert, une foi plus 
vivante et un désir sincère de 
devenir un témoin joyeux.  
Ariane, d'Orgerus 

J'ai eu beaucoup d'épreuves dans 
ma vie. Beaucoup de fois j’ai pensé 
au pire. Je ne m'aimais pas, j'avais 
l'impression que ma vie n'avait pas 
de sens. J’étais souvent en colère 
et Maman me disait : "Prie, ma fille,  
prie, prie notre Seigneur Jésus 
Christ. Demande à notre Sainte 
Mère de te guider." Et j’ai 
commencé  à  prier, et j’ai 
commencé à ressentir en moi cette 
sensation d'amour intérieur que je 
n’avais jamais ressenti auparavant. 
Rien n'est insurmontable tant que je 
garde la foi, cette envie d'aimer 
encore plus la vie, de m'accrocher à 
ce qui est  important à mes yeux  : 
aimer et aider mon prochain, 
essayer de faire le bien autour de 
moi. Et je remercie Jésus Christ 
notre Seigneur de m'avoir guidé sur 
ce chemin et je souhaite de tout 
mon cœur qu’il me guide vers 
celui  de la confirmation afin de me 
sentir plus proche de lui.  
Alexandra, de Houdan  

 

Devenir chrétien et recevoir la confirmation ? 
catechumenat@cathoudanais.fr 



Des assemblées paroissiales, pour le chemin 
 

  Tout en s'écoutant, parlant, 
imaginant, discernant, 

décidant, relisant, ... 
toujours attentifs à 

l'Esprit de Dieu à l'œuvre 
en Pays Houdanais,  

notre communauté paroissiale 
trouve le chemin 

de sa mission nouvelle. 
Avec chacun d'entre nous ! 



 
                         

                      
 

Parcours  PÉLERINS D'ESPERANCE 
4 rencontres "clés en main" à vivre en équipe de 8 
   ® votre clocher 
   ® accueil@cathoudanais.fr  01 30 58 61 39 

entre février et mai  … en passant par Pâques !  

ü Espérer dans un monde déboussolé 
ü Espérer face à la violence et aux conflits 
ü Espérer face à la souffrance et à la mort  
ü Espérer face au péché et à la culpabilité 

 

 

  

Inscriptions en ligne : www.jubile2025yvelines.fr 
12€ / pers., transport compris - gratuit pour les moins de 18 ans 

www.jubile2025yvelines.fr 



Visite pastorale de Mgr Luc Crepy 
en Pays Houdanais 

« La visite pastorale est une des formes, provenant de l’expérience des 
siècles, par laquelle l’Évêque maintient des contacts personnels avec le 
clergé́ et avec les autres membres du peuple de Dieu. C’est une occasion 
pour raviver les énergies des artisans de l’Évangile, pour les louer, pour 
les encourager et les réconforter ; c’est aussi une occasion pour inviter 
tous les fidèles à un renouveau de leur vie chrétienne et à une action 
apostolique plus intense. »     (extrait du Directoire pour le ministère pastoral des évêques) 

Jeudi 6 février 
P À la découverte de la CCPH et de son projet de territoire 

P Avec les entrepreneurs de l'APHIE 

Vendredi 7 février 
P Avec les "Pépites d'humanité" à la Fondation Mallet 

P Avec les collégiens et lycéens à la Maison St-Georges 

Samedi 8 février 
P Avec les élus de nos villages  

P En "mission" sur le Clocher à Septeuil 

DIMANCHE 9 FÉVRIER     "Dimanche Ensemble" 
P   Avec NOUS TOUS 

t 10h Catéchèse intergénérationnelle           église 

t 11h  Messe dominicale, Confirmation         église 

t 12h30   Apéritif et Repas partagé                       salle des fêtes 
                        avec le Secours Catholique              

t 14h30   Assemblée paroissiale                            salle des fêtes 

 

www.cathoudanais.fr/visite-pastorale 
 

 

à Houdan 


